PRESSEMITTEILUNG

Stellungnahme zur Aktuellen Debatte – "Alle Kommunen wollen KIPKI – Klimaschutz kommt vor Ort an"

Zu der obig bezeichneten Aktuellen Debatte der heutigen Plenarsitzung im rheinlandpfälzischen Landtag erklärt Andreas Hartenfels, MDL:

KIPKI – Klimaturbo oder Klimaalmosen?

Laut Berechnungen der Sachverständigen für Umweltfragen (SRU) betrug das aktuelle CO2-Restbudget (Einhaltung des 1,5 Grad Ziels) für Deutschland Anfang 2022 ca. 3,2 Gigatonnen. Nur zwei Jahre später ist unser CO2-Restbudget zwecks Einhaltung des Pariser Klimaschutzziels von 1,5 Grad (2016 ist der Bundestag dem Pariser Klimaabkommen beigetreten) auf gerade mal 1,63 Gt CO2 geschrumpft. Bleiben die CO2-Emissionen in der Höhe des letzten Jahres wird **innerhalb von drei Jahren** unser CO2-Restbudget aufgebraucht sein. Die Einhaltung des 1,5 Grad Ziels ist dann für Deutschland Geschichte. Es bleibt festzuhalten: **Die Zeit läuft uns davon!**

Die 250 Mio. € aus dem Landesprogramm KIPKI bedeuten für den Landkreis Kusel ca. eine Millionen Landesförderung – für eine PV-Anlage auf dem Kreisdach der Kreisverwaltung, für eine Wärmeversorgung mit Erdwärme für die Kreisverwaltung sowie mehrere Sonnensegel an Schulen. Gleichzeitig wird der Landkreis Kusel für das kommende Haushaltsjahr einen Fehlbedarf von voraussichtlich 19 Mio. Euro ausweisen.

Der Gemeinde- und Städtebund beklagt einen Rückstand bei den Investitionen in die Infrastruktur von **bundesweit aktuell 166 Mrd. €.** Laut Königsberger Schlüssel entfallen davon knapp acht Mrd. € auf das Land Rheinland-Pfalz. Bei vier Mio. Einwohnern bedeutet dies ca. 2.000 € pro Kopf. Umgerechnet auf den Landkreis Kusel (70.000 EW): alleine hier beträgt der Rückstand der Infrastrukturinvestitionen dann **140 Mio. €!**

Angesichts der oben geschilderten finanziellen Rahmendaten und klimapolitischen Notwendigkeiten: Ist KIPKI ein Klimaturbo oder eher Klimaalmosen?

Weitere Miteilungen unter www.andreas-hartenfels.de

Andreas Hartenfels, MdL (Partei BSW) fraktionsloser Abgeordneter Mitglied im Klimaausschuss Klimaschutzbeauftragter des LK Kusel

Kaiser-Friedrich-Straße 3, 55116 Mainz Andreas.Hartenfels@abgeordneter.landtag.rlp.de

